

HYGIENE UN NOUVEAU TRAITÉ

L'étude de l'hygiène fait en Canada des progrès marqués, cela, grâce aux efforts de plusieurs médecins distingués, tels que les docteurs I. Desroches, M. Beausoleil, S. Lachapelle, etc.

* *

Nous avons entre les mains un "Manuel d'Hygiène" qui a pour auteur le docteur Séverin Lachapelle.

Ce manuel renferme un grand nombre de conseils utiles. Les élèves des classes avancées en retireront certainement beaucoup de profit. L'auteur a beaucoup travaillé et dit beaucoup en peu de mots. Les questions qui sont à la fin de chaque page contribueront à rendre plus facile l'étude de ce traité. Nos félicitations.

* *

Nous avons dit que les élèves des classes avancées retireraient beaucoup de profit de l'étude du nouveau manuel, cet ouvrage, de fait, nous semble un peu long pour les enfants des écoles.

Du reste, le chemin se trouve tout tracé pour un livre plus élémentaire encore, s'il le faut.

La disposition des matières ne sera pas du goût de tous, chacun ayant son point de vue. Tout auteur doit s'attendre à ce genre de contradiction.

Une petite remarque en terminant. La leçon XVII, intitulée "hygiène morale" ou "hygiène de l'âme" devra subir des modifications, dans une seconde édition. Cela, parce qu'elle renferme plusieurs expressions qui n'ont pas l'exactitude requise. Il n'y a rien de chatouilleux comme la philosophie lorsque l'on entre sur son terrain sans avoir auparavant suffisamment cultivé son amitié. Sans doute que l'auteur ne veut point dire ce qu'il dit de fait, mais il ne lui est point libre de donner aux mots un sens différent de celui qui est consacré par la tradition philosophique.

"L'homme est tout âme." L'auteur veut-il dire par là que l'âme donne au corps d'être corps humain ? Si oui, nous sommes avec lui, mais son expression ne nous va guère.

"Le cerveau n'est que l'instrument de l'âme". S'il s'agit de la faculté de sentir, le corps est sujet au même titre que l'âme. Dans l'ordre intellectuel l'âme seule est principe tout en dépendant cependant objectivement de l'imagination et de la sensation extérieure.

"Sans âme... l'homme ne serait qu'une espèce particulière dans la famille nombreuse des animaux qui peuplent la terre". Même avec son âme l'homme est encore une espèce du genre animal, tant et si bien que la véritable définition de l'homme est : "animal raisonnable."

Evidemment l'auteur a pris le mot espèce dans un sens différent, mais qui lui en donne le droit dès qu'il entre sur le domaine de la philosophie ?

O philosophie, voilà de tes coups !

Si la volonté pouvait parler elle dirait que la "liberté" est une de ses "qualités", mais qu'elle-même doit toujours s'appeler "faculté", ce que l'auteur fait du reste en plusieurs endroits.

Les bons comptes font les bons amis. Au reste, lorsqu'un livre est bon c'est un devoir pour tous de le rendre meilleur encore dès que la chose est possible.

Le "Manuel d'Hygiène" se vend chez M^ll. Cadioux et Derome, cartonné, pour la modique somme de 25 centims ; nous allions dire "vingt-cinq sous" pour faire plaisir à Raoul de Tilly.

F. A. B.

MATHEMATIQUE

Si je monte tel escalier 2 marches par 2 marches, il m'en reste 1 ; si je monte 3 par 3, il m'en reste 2 ; si je monte 4 par 4, il m'en reste 3 ; 5 par 5, il m'en reste 4 ; 6 par 6, il m'en reste 5 ; 7 par 7, il ne m'en reste pas. Combien de marches dans cet escalier ?

SOLUTION

Je multiplie le nombre des marches par le reste et j'additionne les produits.

2	marches	par	2	reste	$1 \times 2 = 2$
3	"	"	3	"	$2 \times 3 = 6$
4	"	"	4	"	$3 \times 4 = 12$
5	"	"	5	"	$4 \times 5 = 20$
6	"	"	6	"	$5 \times 6 = 30$
7	"	"	7	"	0

On élève ce nombre au carré, ce qui fait 49.
Rép. 119.

qui se divisera par tous les nombres avec le reste voulu. Seule solution possible. — PANET.

SPECULATION

Geo. A. Romer,
BANKER AND BROKER

40 & 42 BROADWAY AND 51 NEW ST.,
New York City.

Stocks, Bonds, Grain, Provisions and
Petroleum

Bought, sold and Carried on Margin

P. S.— Send for explanatory pamphlet.